

Hallische Zeitung

Abonnements-Preis pro Quartal 3 Mark...

Injectionen gebühren für die fünfgepaltene Zeile...

Verlag der „Actiengesellschaft Hallische Zeitung“ im vorm. G. Schwefschke'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

N 276.

Halle, Freitag den 24. November.

1882.

Die Frequenz der preussischen Universitäten.

Das der Zeitraum, innerhalb welches die Zahl der auf preussischen Universitäten studirenden jungen Männer sich von 1855 auf 11,000 erhöhte...

Diese Thatsache läßt das in Rede stehende Wachsthum der Frequenz unserer Universitäten in ziemlich zweifelhaftem Lichte erscheinen. Die Zahl der Studenten hat sich ungewöhnlich viel rascher und stärker vermehrt...

Das der Zunahme zu den im höheren Berufsarten in dem heutigen Deutschland ein überhöhter ist und daß die Gefahr eines „Boletariats der Bildung“ keine bloß eingebildete ist...

212 Gymnasien, die einschließlich der mit ihnen verbundenen Vorhöfen 60,676 Schüler, darunter 6,389 Primaner zählten. Außerdem gab es 31 anerkannte Progymnasien mit 3,066 Schülern und 21 Schülern der Vorhöfen.

Pöhlischer Tagesbericht.

Unser Berliner K. Correspondent schreibt uns heute: Zu den bemerkenswerthesten Ausstellungen, welche der Reichslandtag während der letzten Reichstagsession gehalten hat...

An diese Worte find wir durch eine vor einiger Zeit veröffentlichte Abhandlung über das Langsame Wachstum der Bevölkerung Frankreichs erinnert worden, welche ähnliche Urtheilungen des französischen Lebens, nämlich die Entvölkerung des flachen Landes, wenn auch nicht zu Gunsten der Auswanderung...

Der französische Schriftsteller, den wir angeführt haben, kommt zu dem Ergebnis, daß durch wirksamere Fürsorge für die ländliche Bevölkerung dem Abstrich derselben in die Städte weitestens bis zu einem gewissen Grade vorgebeugt werden könnte...

Das diese von durchaus verschiedenen Standpunkten, zu verschiedenen Zwecken und in verschiedenen Ländern angestellten Beobachtungen an den entscheidenden Punkten zusammengefaßt, ist der Beachtung in hohem Grade werth. Die sich für und daraus ergebenden Schlußfolgerungen sind natürlich nicht neu...

Der Entwurf eines Gesetzes über den Erlaß von polizeilichen Strafverfügungen beiliebiger Verordnungen wird bereits der Arbeit der Abgeordneten in den nächsten Tagen im Hause der Abgeordneten zur verfassungsmäßigen Beschlußnahme vorgelegt werden.

Zum Prozeß Arabi.

Die jämmerliche Prozeß-Komodie, die gegen Arabi Pascha, den allergeringsten Hebelen des Sultans, ins Werk gesetzt wurde, ist plötzlich ins Stoden gerathen. Die Machtthaten des Sultans waren von dem besten Bundesheer, möglichst rasch das Todesurtheil über den Mann sprechen zu lassen...

Aber mit diesen ergögenden Enthüllungen sollte es noch lange nicht abgethan sein. Die englischen Anwälte Arabi's richten heute an die „Times“ eine Erklärung, derzufolge sie aus den Papieren Arabi's ein unüberlegbaren Beweis erbringen würden, daß der Angeklagte sowohl vom Sultan als vom Scheive die Genehmigung zu seinem Vorgehen erhalten hatte...

Zur Tagesgeschichte. Deutschland. Berlin, 22. November. (Personalien.) Für die durch die Pensionierung des Präsidenten Koch erledigte Stelle des Präsidenten beim Landgerichte zu Torgau ist der Landgerichtspräsident Schmieber zu Elbing in Aussicht genommen...

Das Terrain für das künftige Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...

Die Errichtung der künftigen Reichstagsgebäude ist nunmehr von Gebäuden völlig freigelegt — mit Ausnahme des Kuppelgebäudes des Palais — und präparirt sich jetzt nur noch als eine mit Trümmern bedeckte Fläche...





